

Hitler ha vencido en toda la línea, en las elecciones alemanas

Los fascistas derrotan en su baluarte de Hamburgo a los comunistas

HITLER DOMINA EN DIPUTADOS A TODOS LOS PARTIDOS JUNTOS DE LA ANTIGUA COALICIÓN DE WEIMAR.—TODO EL PROBLEMA POLITICO ALEMÁN SUPEDITADO A LA VICTORIA HITLERISTA.—«LEVANTAREMOS CADALOS EN TODO EL PAIS PARA EJECUTAR A LOS TRAIADORES».—DESECHO EL PARTIDO DE STRESEMAN.—EL DESASTRE DE LOS CRISTIANOS.—PROFUNDA SENSACION EN FRANCIA

BERLIN, abril 25.—Las elecciones verificadas ayer para las Dietas de cuatro Estados alemanes y de la Ciudad Libre de Hamburgo dieron un resultado rotundo: la victoria indiscutible de Hitler, cuyo partido se lleva tantos diputados como todos los demás combinados que le hacen la oposición. Los hitleristas pueden decir hoy que son una fuerza grande y de empuje en buena parte de Alemania. Va la información detallada en cuanto pueda interesar al lector.

El Landtag de Prusia

En la Dieta prusiana apenas tenían diputados los hitlerianos; las elecciones de ayer les han dado nada menos que 163, con poco más de ocho millones de votos. Siguenles en importancia los demócratas socialistas, con 94 diputados, y 4.675.000 votos; los centristas, con 67 diputados y 3.374.000 votos; los comunistas, con 57 diputados y 2.820.000 votos, y los nacionalistas de Hugenberg, el magnate de la Prensa, con 30 diputados y 1.525.000. Hay 24 diputados más, de cinco partidos distintos; con un total de votos que apenas cuentan juntos dos y medio millones de votos.

La sede de la democracia ganada por Hitler

El Estado de Wurtemberg está considerado como la sede de la democracia germánica. Hitler asaltó con brio esta fortaleza, ganándola en tal forma, que antes sólo tenía un diputado en la Dieta; desde ayer tiene 23. Le siguen los centristas, que antes tenían 16 diputados, con 17; los demócratas socialistas, con 14; habiendo perdido siete, porque tenían 21; los comunistas con 7; ganando uno más que en la Dieta disuelta. Y otros cinco partidos, que en total reunían 34 diputados, tienen que contentarse ahora con 19 representantes.

Baviera también conquistada

Los fascistas también han ganado buena parte de los distritos bávaros, con 1.072.000 votos en total, superándole únicamente el partido del pueblo, que logró 1.272.000. Siguen los demócratas sociales, con 604.000 votos, los comunistas, con 259.000, y otros cuatro partidos que, en junto, no llegan al medio millón de votos.

En Anhalt y en Hamburgo

Gana también Hitler, de manera desconcertante para sus oponentes, en las dietas de Anhalt y de Hamburgo. En la primera, contaba únicamente un diputado; ahora tendrá 15. Vienen después los demócratas socialistas, que pierden tres puestos, porque tenían 15 y hoy sólo cuentan 12. Los comunistas conservan sus tres diputados. Todos los demás partidos han logrado siete diputados, en comparación de 12 que sumaban.

En la Ciudad Libre de Hamburgo los hitleristas tenían 43 diputados; las elecciones de ayer les dan 51, con 233.000 votantes. Los demócratas socialistas ganan tres puestos y se ponen en 49, con 226.000 votos. Los comunistas pierden nueve de los 35 que tenían, quedándose en 26 diputados, con 119.000 votos; toda la influencia de Thaelmann, el cargador de los muelles, que obtuvo cinco millones de sufragios en las elecciones presidenciales del 23 de abril, no ha logrado derrotar la campaña de sus oponentes en su propio reductor. Y los partidos del Estado, que tenían 14 diputados, llegan a 18, con 34.000 votantes. Los demás partidos pier-

den fuerza y sufragios, y no merecen mencionarse.

El desastre del partido cristiano

Merece mención especial en esta cuenta de las elecciones de ayer, la derrota terrible del partido cristiano, que ha adquirido las proporciones de desastre.

En Prusia, sólo ha alcanzado cinco diputados, mientras que en la Dieta disuelta contaba más de 80; en Wurtemberg, conserva los tres que tenía; en Baviera, sólo logró 42.000 votos; en Anhalt, no ha obtenido un solo puesto; en Hamburgo, un diputado.

El total de votantes

En las cinco elecciones de ayer votaron 27.679.000 electores, haciéndolo 9.930.000 por los hitlerianos; 5.781.000 por los demócratas socialistas; 4.915.000 por los centristas, y 3.336.000 por los comunistas; 1.751.000 por los de Hugenberg. El partido que creó el gran estadista Stresemann, o sea el del pueblo, aparece deshecho, con solo 372.000 votos. Siguen luego, el cristiano, con votos 357.000, y, después, en descenso, los demás de alguna importancia.

Las consecuencias del triunfo

BERLIN, abril 25.—«Quien uanda en Prusia gobierna en Alemania», es un dicho popular en toda esta nación. Débese esto a que el Ministerio prusiano ejerce una posición dominante en el Reich; administra cerca de dos tercios partes del área y población de Alemania; dispone de 27 de los 68 diputados del Reichsrat, que es el Parlamento de los Gobiernos de los Estados germánicos; dicta leyes y decretos y controla, prácticamente, todo el sistema gubernamental, dentro de su área, en la cual el Reich apenas tiene nada propio. No sólo ha asaltado Hitler la Dieta prusiana, sino que ha ganado los votos de Baviera, Anhalt y Wurtemberg, que elegían nuevo Parlamento, y ha tenido gran número de sufragios en Hamburgo, en el referendun acerca del problema de la disolución, que ayer se llevó al sufragio.

«Por Hitler o contra Hitler», era el grito de guerra que daban ayer las cinco sextas partes de cuerp electoral germánico. La victoria del autócrata fascista plantea ahora este problema: ¿llegará Hitler a ser el dictador de Alemania? Ante este triunfo de ayer, todas las demás cuestiones políticas del país quedan reducidas a la menor significación. Ya empiezan los hitlerianos a ostentar sus propósitos. Herr Buttman, bibliotecario de la Dieta bávara, y jefe del fascismo en Munich, ha dicho esta madrugada, al conocer los resultados:

«Levántase en Alemania cierto número de guillotinas, y hay otro cierto número de ellas arrinconadas, por inservibles. Vamos los fascistas a limpiar éstas y ponerlas en pie, para llevar a todas ellas las cabezas de los culpables de la traición a Alemania.»

El caudillo, Adolfo Hitler, no perdonó medio durante la campaña electoral para lograr la victoria. Volaba de ciudad en ciudad, dirigiéndose diariamente a cien mil personas, ante las que usaba su lenguaje característico: no hacía otra cosa que exaltar a las masas para dejarlas influenciadas para la votación. Las cifras de sufragios a su favor y la situación dominante que ha alcanzado allí donde apenas era un «Don Nadie», dicen hasta dónde ha logrado sus propósitos. Desde luego, tiene tantos votos el solo

como todos los partidos de la coalición de Weimar juntos.

La impresión en Francia

PARIS, abril 25.—Ha causado verdadera sensación en toda Francia el triunfo de Hitler en las elecciones alemanas de ayer. En verdad, hasta los que creían en la victoria no la esperaban tan decisiva. Consecuencia de ella, ha de ser la intensificación de la campaña verdaderamente republicana para las elecciones francesas del 1.º de mayo, que defiende el programa electoral de Lardieu, creyéndose que el resultado de la lucha germánica por la hegemonía de la Dieta prusiana lograda por los fascistas, restará gran número de votos al socialismo en Francia.

Goebbels gravemente enfermo

BERLIN, abril 25.—Hallase enfermo de mucha gravedad, el líder de la propaganda del partido hitlerista, Herr Goebbels, que sufre una intoxicación intestinal.

Alcalde y concejales acusados de malversadores

JAEN, abril 25.—El juez de instrucción de Cazorla ha procesado al alcalde del Ayuntamiento de Huesca, Abraham Espinosa, y a los concejales Baldomero García Pino, Eleuterio Padilla Díaz, Manuel Serano González, Elías Moreno Martín, José Heredia Godines, León Pajares García y Juan Francisco Molina, acusándoles de malversación de fondos municipales.

EN EL RETIRO

Entrega de un estandarte al primer regimiento de Carros de Asalto

En el Paseo de Coches del Retiro se verificó ayer la ceremonia de la entrega de un estandarte para el primer regimiento de carros de asalto, ofrecido por el Ayuntamiento de Madrid.

El acto resultó de gran animación, asistiendo representaciones militares, el Ayuntamiento y los niños de las escuelas municipales.

El Regimiento de Asalto formó frente a las tribunas levantadas, haciéndole entrega al teniente coronel jefe, el alcalde, señor Rico, pronunciando emocionadas palabras la madrina, señorita Remedios Guerra Güel. El jefe del batallón, tremolando la enseña, arengó a continuación a la tropa, que hizo, en señal de fidelidad, una descarga cerrada.

Terminado el desfile, el Ayuntamiento, con maceros, se dirigió al monumento a Pérez Galdós, donde fueron depositadas coronas de flores naturales. Pronunciaron discursos el alcalde, don José Francés y el jefe del batallón de Carros de Asalto, señor López Guerrero.

Los niños dieron vivas al ilustre autor de «Episodios Nacionales».

La seguridad de la cosecha

Conclusiones presentadas por la Federación de Sindicatos de Málaga.

SEVILLA, 25.—Con objeto de hacer entrega de unas conclusiones, ha llegado a Sevilla una comisión de la Federación de Sindicatos Agrícolas de la provincia de Málaga, que visitó al ministro de la Gobernación.

Las conclusiones son las siguientes:

Primero. Seguridad personal, tanto en el campo como en los poblados.

Segundo. Garantir la seguridad de las explotaciones agrícolas, tanto en edificaciones como en productos recogidos o por recoger.

Tercero. Tramitación con absoluto respeto a la legislación vigente en los juzgados municipales de las denuncias que se formulen por delitos contra personas y cosas, excitando la eficacia de la justicia.

Cuarto. Supresión de límites municipales a los efectos de contratos de trabajos para las faenas de recolección y trilla, por el desequilibrio que crean, complicando los problemas del paro.

Quinto. Autorizar el destajo en aquellas operaciones que por su especialidad requieran obreros que a su mayor rendimiento merecen mayor recompensa.

Sexto. Declarar la ilegalidad de huelga que afecte a ganaderos, caceros, encargados y guardas, por el daño que ello ocasiona a la esencia de la economía agrícola.

Destitución del gobernador de Navarra

PAMPLONA, 24.—Siguen recibiendo adhesiones al acuerdo de la Cámara de Comercio de pedir la destitución del gobernador por su actuación en los pasados sucesos.

Las adhesiones individuales son numerosas, imposible de recoger. Entre las colectivas figuran la Sociedad de Seguros Mixtos contra incendios de edificios de Pamplona, Asociación provincial de Arquitectos, Tipografía Navarra, Agrupación de Comerciantes de tejidos al por menor de Pamplona, Gremio de Guarnicionería y paraguitería de Pamplona, Asociación de Propietarios Agricultores Estella, Electra Lerín, Electra Orcaín y Sociedad de Automóviles El Bidasoa.

El cierre en primer de mayo

Una nota de la Industria Hotelera y Cafetera

Dice así:

«Con el voto en contra de la clase patronal, el Jurado mixto de la Industria Hotelera y Cafetera de Madrid ha ordenado que el día primero de mayo cierren los cafés, cafés-bares, cervecerías y similares.»

Lo que ponemos en conocimiento de la opinión, lamentando las molestias que dicho acuerdo pueda producir al público.—Por la Asociación de Dueños de Cafés y Restaurants de Madrid, A. Barraco, presidente; A. Rey, secretario.—Por la Asociación patronal de Cafés-Bares, Vicente Chillón, presidente; A. Mato, secretario.

Murcia pide el antiguo cuartel de Artillería

Para alojar las fuerzas de la Guardia civil y las de Asalto.

MURCIA, 25.—Se reunieron en el Ayuntamiento, a requerimiento de la Cámara de Comercio, las fuerzas vivas de la población, para tratar de que el ministerio de la Guerra devuelva a esta capital el antiguo cuartel de Artillería, con objeto de instalar en él las fuerzas de la Guardia civil y los guardias de asalto.

El diputado señor Ruiz Funes dió cuenta de las gestiones realizadas cerca del señor Azaña, y requirió la ayuda de todos los diputados y de las representaciones del comercio, industria y agricultura, para lograr tan justísima pretensión.

Se acordó que salga para Madrid con los diputados por la provincia una nutrida Comisión, que visitará al ministro de la Guerra.

El próximo Congreso de Titulares Mercantiles

El Comité organizador del IV Congreso Nacional de Titulares Mercantiles ha dado cuenta a los colegios periciales de toda España del curso de los trabajos preparatorios de dicha asamblea.

Concedido por el Gobierno carácter oficial al Congreso, que se coloca bajo el alto patronato del Jefe del Estado y del Gobierno, se han logrado de las empresas ferroviarias rebajas en los precios de los billetes para los congresistas y sus familias. Serán provistos aquéllos, a su llegada a Madrid, de las tarjetas que los acrediten como miembros de la asamblea y de insignias conmemorativas del acto, y una vez terminadas las deliberaciones se les entregarán ejemplares de todos los trabajos sobre los que las mismas hayan versado.

Ya se han remitido también a los colegios los boletines de adhesión y el Comité enviará oportunamente las tarjetas de identidad pa-

ra obtener los billetes de ferrocarril a precios reducidos.

En cuanto a los trabajos que han de discutirse en el Congreso, el Comité ha fijado un plazo que terminará el primero de mayo próximo para su recepción, con objeto de que haya tiempo suficiente para imprimirlos y repartirlos entre los congresistas, toda vez que las tareas de aquél habrán de comenzar el 24 de dicho mes.

Por orden circular de la presidencia del Gobierno, se ha autorizado la concurrencia al Congreso—dentro de lo que permitan las necesidades del servicio—de los titulares mercantiles que sean funcionarios públicos y se ha autorizado a los cuerpos del Estado constituidos a base de los periciales para que puedan enviar delegaciones a la asamblea.

Hay gran entusiasmo entre los elementos de la carrera mercantil ante la celebración de este Congreso.

La tranquilidad en Sevilla

Dice el gobernador

SEVILLA, 25.—El gobernador civil ha manifestado que con motivo de los atracos recientemente cometidos, se han realizado algunas detenciones. También dijo que en Córdoba había cogido la policía a dos sujetos, a los que se les encontró una cantidad de mil pesetas, cuya procedencia no justificaron. Las señas de estos individuos coinciden con las referencias dadas por los atracados y se ha ordenado el traslado a Sevilla, de estos detenidos.

Del atraco al estanco de Zaragoza.

ZARAGOZA, 25.—El juez continúa instruyendo diligencias relacionadas con el atraco al estanco de la calle del Coso, ocurrido el 17. Parece que las impresiones respecto al descubrimiento de los autores del asesinato de la sobrina de la estancuera son buenas. Según parece hay varios procesamientos, como presuntos autores del atraco que se cometió en el estanco de la calle del Coso el día 17 de este mes.

Mitín de dependientes de Comercio y empleados de Oficinas

Ayer domingo, en el The Forteen Club, celebró la Asociación de Dependientes un mitín, al que asistió extraordinaria concurrencia de dependientes, entre los que dominaban los pertenecientes al ramo de la alimentación, que por primera vez acudían a esta clase de actos matutinos.

Hablaron Felipe Sánchez, de ultramarinos; Angel Muñoz, por el ramo de carnes; Luis Utasá, del gremio de bares; García Palacios, de oficinas, y Eusebio Delgado, de uso y vestido.

Todos se congratularon del éxito obtenido con la conquista del descanso dominical para el de la alimentación y recomendaron no ceder en lo hasta aquí logrado.

Censuraron a la Prensa por la campaña que hace en pro de los intereses del vecindario perjudicados con el descanso dominical del ramo de la alimentación; a las autoridades gubernativas y municipales por las gestiones que realizan para resolver el asunto en forma que no haya perjuicio para el consumidor y, en una palabra, a todos cuantos no opinan que la supresión del mercado del domingo debe subsistir.

Ayuntamiento de Madrid

SECRETARIA

El día 28 del corriente se celebrará, a las doce, en esta primera Casa Consistorial, la subasta de construcción de sepulturas en la Necrópolis del Este. Importe total, 194.176,06 pesetas.

Los pliegos de condiciones y demás antecedentes pueden examinarse todos los días laborables, de diez a una, en el Negociado de Subastas de esta Secretaría, presentándose las proposiciones en la forma que determina el artículo 15 del reglamento de dos de julio de 1924.

Madrid, 18 de abril de 1932.—El secretario, M. Berdejo.

Ayer emprendió un vuelo a Manila don Fernando Rein

Y aterrizó, sin novedad, en Málaga, término de su primera etapa.

En la mañana de ayer emprendió la primera etapa de su viaje a Manila el aviador don Fernando Rein.

A primera hora se trasladó desde el aerodromo de Carabanchel al de Getafe, donde se aprovisionó de gasolina y se ultimaron los preparativos. La partida fue presenciada por gran número de aviadores civiles, y se hizo en condiciones difícilísimas.

Las noticias de Málaga dicen que a las seis de la tarde llegó al aerodromo propiedad de la Compañía francesa de Aviación el aparato tripulado por el señor Rein Loring, que se dirige a Manila.

Su tripulante ha sido recibido por el jefe del aerodromo y varias personalidades malagueñas, que le aguardaban con impaciencia, pues se retrasó mucho en la llegada.

Según el señor Rein el vuelo ha sido difícil por haber encontrado mal tiempo desde Ciudad Real, lo que obligó a desviarse de la ruta normal, teniendo que hacer la segunda parte del recorrido por la región levantina. No obstante lo molesto del viaje el señor Rein se encontraba en perfecto estado.

MÁLAGA, 25.—A las 6.25 salió para Argel el aviador Reyn, después de oír misa en la capilla particular de su padre.

La sanción del juez del Centro

Propósitos del señor Royo Villanova

En uno de los pasillos de la Cámara ha manifestado don Antonio Royo Villanova que si el Consejo de Ministros no restable antes el recurso entablado contra la sanción impuesta al juez del distrito del Centro, de Madrid, él dará estado parlamentario a la cuestión en la sesión del martes.

La ofensiva anti-religiosa

Edificios apedreados.— Autoridades pasivas

AVILES, 23.—Durante hora y media grupos de mozalbetes y chiquillos se dedicaron a apedrear al Centro Católico, Liceo Avilesino y casas particulares situadas en la plaza del Ayuntamiento, así como a la iglesia, convento y otras casas de significados elementos de las derechas. El hecho fué presenciado por el alcalde, que se hallaba en el Ayuntamiento con 10 guardias de Seguridad, al mando de un teniente, que habían llegado de Oviedo.

Los disturbios se produjeron al final de una manifestación organizada por elementos comunistas y socialistas para protestar contra la celebrada por los católicos, opositos a la clausura de la capilla del cementerio municipal. Al llegar los manifestantes al Ayuntamiento, el jefe de los comunistas habló desde el balcón central, terminando con un viva a la libertad, coreado por los mozalbetes y chiquillos, que seguidamente emprendieron la pedrea contra los citados edificios.

La reorganización de los servicios ministeriales

Se ha dictado una orden de la Presidencia disponiendo que por cada departamento ministerial se envíe a la Presidencia antes del 20 de mayo próximo un plan de reorganización de servicios y de bases para el nuevo Estatuto general de funcionarios, así como el nombre del funcionario de cada ministerio que ha de formar parte de la Comisión interministerial que se encargará de formar el anteproyecto correspondiente. Esta Comisión estudiará las propuestas y presentará su anteproyecto antes del día 5 de junio.

Se suprime el Consejo de Pesca y Caza

El ministerio de Agricultura, Industria y Comercio publica en la «Gaceta de Madrid» un decreto suprimiendo el Consejo Superior de Pesca y Caza, debiendo en lo sucesivo asesorarse el Consejo Forestal cuando lo crea oportuno en lo que aquella institución entienda.

Se autoriza la creación, en cada una de las capitales de provincia donde residen las Jefaturas de los Distritos forestales, de un Comité de Pesca y Caza, que estará constituido por el ingeniero jefe del Distrito forestal, dos vocales designados por las sociedades de pesca y otros dos por las sociedades de caza, que se hallen constituidas legalmente en la provincia o provincias que abarque la Jefatura de cada Distrito forestal.

Murió un gran matemático

ROMA, abril 22.—A las setenta y cuatro años de edad, ha fallecido el Sr. José Peano, profesor de cálculo infinitesimal en la Universidad de Turín, que gozaba fama mundialmente reconocida como gran matemático.

El juramento irlandés

DUBLIN, abril 23.—El parlamento irlandés ha aprobado en primera lectura el proyecto de ley aboliendo de la Constitución el juramento de fidelidad al rey de Inglaterra.

El miércoles de la semana próxima, 27 del actual, será la segunda lectura, creyéndose que tardos días en aprobarse.

Notas militares

Se concede el empleo de general de brigada honorario a un coronel de Estado Mayor, dos de ingenieros, cuatro de intendencia y uno médico, todos ellos retirados y que reúnen las condiciones legales.

Se concede la Gran Cruz de San Hermenegildo al general de brigada don Federico de Miquel Lacourt.

El primero de Mayo

LA FIESTA DEL TRABAJO EN PONTEVEDRA

Sólo se dejará de trabajar el día 1 de mayo.

PONTEVEDRA 23.—En la reunión celebrada por la Federación local de Trabajadores se trató de la fiesta de primero de mayo. Algunos gremios querían ir al paro, además del día 1, el 2, siguiendo la campaña comunista; pero por mayoría se acordó dejar de trabajar solamente el día 1 de mayo.

EL MANIFIESTO SOCIALISTA DEL PRIMERO DE MAYO

Ante la proximidad del primero de mayo, la Unión General de Trabajadores ha hecho público un manifiesto en el que se pronuncia «contra el imperialismo capitalista que hoy amenaza con una nueva guerra al Extremo Oriente; contra los armamentos y el fascismo, cuyo fantasma agita la plutocracia en el centro de Europa; por la democracia y por la organización racional de la industria, a fin de asegurar al proletariado un nivel de vida que remedie el hambre; por la semana de cuarenta horas, medida indispensable si se quiere evitar la crisis de trabajo, y contra toda tentativa encaminada a privar de sus derechos a la clase obrera».

Añaden que este primero de mayo, fiesta nacional por acuerdo de la República, debe revestir el carácter solemne que requiere la fecha, y que hacen suyo también el deseo de las Internacionales de trabajar por la unidad del proletariado.

La Conferencia del Trabajo bajo de Ginebra

Otro discurso del Sr. Largo Caballero

A las once y media, después de una intervención del ministro de Trabajo inglés en la Conferencia, pronunció el Sr. Largo Caballero su discurso.

En las tribunas había bastante público, predominando los iberoamericanos. Asistían también bastantes españoles residentes en Ginebra, que habían solicitado especial autorización para asistir a la sesión de esta mañana.

Tras un breve saludo a los compañeros de Conferencia, se asoció el Sr. Largo Caballero al sentimiento de la Asamblea por las pérdidas sufridas por la Organización Internacional de Trabajo en las personas de monseñor Nolens, del Sr. Sokal y del que fué presidente del Consejo de Administración, D. Arturo Fontaine.

Felicita a continuación, a mi señor Albert Thomas, por el sustancioso informe que ha presentado ante la Conferencia, valiosísimo documento, no sólo por los provechosos enseñanzas, sino rebosante, también, de honda emoción y de alto sentido de responsabilidad.

En dos puntos del informe —añade— quiero fijarme ahora. Es uno de ellos cuando afirma que para realizar la obra de justicia y de paz vislumbrada al final de la guerra, son precisos, únicamente, actos de fe y de voluntad. Constituyen el segundo punto, las alusiones reiteradas que hace a la labor emprendida por la República española, reconociendo en ella «su voluntad de justicia social por una adhesión sin reservas a toda la obra ya realizada por la Organización Internacional de Trabajo», concepto en el que insiste al referirse, «al nuevo esfuerzo por España realizado en favor del progreso social, a pesar de la crisis económica mundial», y al afirmar que el «avanzamiento de la República española ha tenido como consecuencia directa una intensa actividad de política social».

¡Actos de fe y de voluntad! —exclama— nos recomienda nuestro Director. Una de mis preocupaciones y de mis colegas de Gobierno, se dirige a mejorar la situación de los obreros del campo, pues bien, un fruto de esa preocupación ha sido el proyecto de ley de bases para la reforma agraria, cuyas etapas y cuyos antecedentes prueban el cuidado que se ha tenido en la concepción del mismo, y la importancia que se concede al problema del campo.

Enumera a continuación los rasgos fundamentales de la reforma agraria, y expresa su plena confianza en la fe y en la voluntad de los miembros de las actuales Cortes Constituyentes, para que sea votado, al menos, en su parte más substancial.

Refiérese después a otras iniciativas anunciadas por él en la anterior Conferencia, realizadas ya algunas de ellas y en vías de ejecución, otras, tales como reforma del Consejo del Trabajo,

creación, dentro de la Sección Internacional del Ministerio, de un Servicio dedicado a seguir acerca las actividades de la Oficina, y a preparar todo lo relativo a la participación de España en las sucesivas reuniones de la Conferencia.

Anunció también—agrega— que la preocupación del nuevo régimen español, por los problemas sociales, se destacaría con toda su fuerza en la nueva Constitución. Pues bien, en el primer artículo de ella, se hace constar que España es una República democrática de trabajadores de toda clase, que se organiza en régimen de libertad y de justicia. En otros artículos de la Constitución se afirma que España renuncia a la guerra como instrumento de política nacional; que el Estado español acata las normas universales del Derecho Internacional, incorporándolas al Derecho positivo; que el Estado prestará asistencia a los enfermos y ancianos y protección a la maternidad y a la infancia; que la propiedad podrá ser objeto de expropiación forzosa, por causa de utilidad social, mediante adecuada indemnización; que el Estado podrá intervenir en la explotación y coordinación de industrias y empresas; que el trabajo es una obligación social, y que la República asegurará a todo trabajador las condiciones necesarias de una existencia digna. La promesa ha quedado, pues, plenamente cumplida, para honra de nuestra República y para satisfacción de todos aquellos que, como vosotros, colocan, en el primer plano de sus preocupaciones, el fomento del progreso social. Refiérese, después, a la ratificación por España de los Convenios internacionales y añade:

«He aquí un acto de fe y de voluntad. La República española, que tiene perfecta conciencia de las cargas que ello le imponen, espera que ha de satisfacer a nuestro Director y a la Conferencia toda, sobre todo en estos

momentos de crisis, que llegará a hacer vacilar hasta a algunos espíritus que habían dado, generalmente, pruebas de un robusto optimismo.

Esta crisis nos preocupa a todos. Nos preocupa, especialmente, el problema del paro. Por eso me felicito de que en el informe del Director haya sido planteado este problema de una manera clara y precisa, y de que se haya establecido la necesidad de un programa Internacional de Obras públicas, de saldar rápidamente deudas y reparaciones, establecer un sistema monetario internacional y de crear una «comunidad organizada. Este problema debe resolverse con prudencia y audacia. En este sentido, yo apruebo con todas mis fuerzas, la proposición presentada por Jouhaux Mertens y Shuch, cuyas cuatro conclusiones considero de gran eficacia.

Hay que ir a esa reunión de delegados plenipotenciarios que formule una lista de grandes nombres internacionales. Hay que convocar así mismo, una Conferencia que plantee de nuevo el problema de las reparaciones y otras deudas políticas internacionales, en función de los intereses generales de la Economía mundial. Importa afrontar, también, los problemas generales de la moneda y del crédito, estableciendo un sistema monetario internacional. En fin, considero de gran importancia la reunión de una Conferencia internacional de la producción y de los cambios, por medio de la cual, con el concurso de los representantes de las organizaciones patronales y obreras de cada país, se elaboren proyectos de Convenio, teniendo en cuenta el desarrollo gradual y sistemático de consumo de las masas y la extensión metódica de los cambios internacionales.

Al apoyar esta proposición entiendo no sólo permanecer fiel al pensamiento de toda mi vida y a altos fines que persigue la Organización Internacional de Trabajo, sino también al alto espíritu de justicia y de humanidad que preside los destinos de la República española.

La reforma de Madrid

Una exposición de planos

En el «hall» de la Unión de Municipios Españoles, calle de Prim, número 5, se exponen los planos formados por la comisión de urbanismo de la Acción Municipalista Madrileña, para su ponencia sobre «Reforma interior de Madrid», que será discutida todos los miércoles, a las siete de la tarde.

Los aficionados a estos trabajos y los que se interesan en la favorable solución de este importantísimo problema, pueden visitar esta notable exposición todos los días laborables, de cinco a siete de la tarde.

Figuran reproducciones de los planos de reformas e iniciativas propuestas para rectificar el trazado interior de Madrid por la Junta Municipal en 1904; por el señor Palacios, en 1919; por el señor Orio, en 1929; por los señores Paz Maroto, Escario, Ularqui-Czekelius, Cort-Stubben, Jan-en-Zuazo, Fonseca-Chavari, en 1930; por Monasterio, en 1931, y por Zuazo en 1932; reproducciones fotográficas de la maqueta hecha en 1930 del plano en relieve de Madrid y planos comparativos de las referidas propuestas.

Los mendigos ricos

ALMERIA 23.—En el pueblo de Padules, por encontrarse agonizando la anciana Asunción Fuentes, fué llamado el médico titular, que certificó que la enferma padecía gran debilidad por falta de alimentos. Al levantar el médico el colchón para reconocerla, se encontró con que, cosidos al mismo, había numerosos billetes de Banco de 50 peseta.

Otra vez disminuyen los nacimientos en Francia

PARIS, abril 23.—En 1931 han disminuido los nacimientos en Francia en 18.662 en comparación con los habidos en 1930. Marca otra vez la curva descendente la natalidad francesa, que se había interrumpido en los años anteriores, señalándose, en cambio, aumento. Resulta, además, que ha disminuido en 16.000 el número de matrimonios en 1931, lo cual hará persistir en 1932 el descenso en los naticios. Sin embargo, el número total de nacimientos en 1931 ha sido de 730.000, mientras que el de fallecimientos fué de 680.000. Se concedieron durante el año 21.212 divorcios.

Así dá gusto vivir

GIJON, 23. — Comunican de Villaviciosa que esta tarde, cuando regresaba de la carretera, de reparir pan por las aldeas inmediatas, en un carrito Fernando Pérez, fué asaltado por dos individuos, que le apalearon brutalmente, hiriéndole en la región torácica y robándole 30 duros. Unos tratantes de ganado le hallaron abandonado. Ha sido hospitalizado.

El asesino desnudo

por JUAN RICHEPIN

(Conclusión)
«¡Qué moral soy!—pensó de pronto—. Tengo lindos los vestidos, estoy desnudo, luego no tengo bolsillos. ¡Anda, cacho de bruto! ¡Y dónde vas a meter el dinero de los Berlot? Debe de haber escudos, monedas de Luis Felipe de cinco francos y todo eso pesa y abulta. No voy a hacerme faltriqueras en el pellejo de los muslos».

De nuevo palpó las paredes, registró los canastos y sonrióse en silencio de gusto al sacar de un cajón lleno de arena un zurrón de lino, uno de esos talegos que se cuelga al hocico de las caballerías para que tomen el pienso. En ese zurrón cabrá bien todo el «gato». Colgóse al cuello como si llevara unas alforjas, haciendo de bolsa trasera el petate de ropa, y de bolsa delantera el zurrón de lino.

Dieron las once y media. Entonces, enteramente desnudo, con el farol apagado colgando del dedo meñique de la mano izquierda, el zapapico empujado con vi-

Cogió cerillas en la campana de la chimenea, pasó al salón y dejó en el suelo el zapapico y el farol para levantar el fanal del reloj. «¡Qué gozo! Allí está la llave, como antaño. En tres minutos estaría junto al «gato».

La escalera crujió bajo sus pies descalzos.

—¡Cochina de madera! ¡Pues no se pone a chillar! Sin embargo, no piso tan fuerte.

Detúvose a escuchar si habían oído el ruido. ¡Nada! La casa siempre muda. Solamente abajo roncaba Pedrin.

Dos escalones, un escalón, y ya está la meseta, luego el cuarto de las escobas, detrás del cual están los Berlot.

—¡Buena es esta! ¡Me parece que tengo tiritera! Por supuesto, es cosa de despachar al otro barrio dos personas. Si sólo durmiesen como el sapo, me contentaría con robarles. Sí, pero ¡ándate con melindres! habiendo que fracturar el armario; eso los sacará de tiro. Los viejos tienen buen oído, y sólo duermen con un ojo. Vamos, no hay que enredarla. Habrá que hacer «sudar el roble». ¡Animo! ¡Adápt!

Encendió el farol y empujó la puerta.

Al rechinar los goznes y aún más con el súbito rayo de luz, el tío Bertot sentóse desfavorido. Pero no tuvo tiempo de exhalar un «oh!» y cayó hacia atrás, con la cabeza rota. Muda, inmóvil, con los ojos abiertos de par en par, la parálitica miraba el espantoso suceso; al paso que el asesino, con golpes secos, sacaba el zapapico del agujero del cráneo. Una, dos veces, la herramienta, roja de sangre y blanca de sesos, salió de su vaina, enarbolóse formidable y se hincó en un golpe feroz en el encañonado gorro de la pobre vieja.

Todo iba bien. No había más que registrar el armario.

Metió la navaja por la cerradura de cobre y se abrió la puerta. Uno, dos, tres talegos y un taleguito. Palpándolos, nota la mano monedas de cinco francos en los tres primeros y «luises» en el otro. ¡Eso basta! ¡Inútil revolver todo el armario. Hay que escapaz con los cuatro sacos metidos en el zurrón. ¡Alza! Pesa mucho en el cuello. No hay que soltar el zapapico. ¡Si no durmiese el muchacho!

A la vez que pensaba y obraba a sacudidas, con frenesi, Pedro Lurier no había levantado la vista de los dos cadáveres. Sólo un instante medio volvió la cabeza para abrir el armario, y en ese momento sintió un frío terrible en la espalda. Cuando se ha matado, hay el impulso instintivo

de mirar al cadáver hasta que un objeto material lo oculta.

Pedro Lurier salió a reculones, dirigiendo siempre la luz del farol a la cama, con el zapapico en la mano. Así llegó hasta la puerta que había visto cerrarse por su propio peso tras él. De pronto, volvió bruscamente hacia ella, para abrirla y huir, el farol, los ojos y el cuerpo.

Un hipo de horror se le agarró la garganta; cerráronsele de miedo los ojos. Delante de él había un hombre. Sin esperar, sin reflexionar, sin mirar, y hasta sin ver si ese hombre estaba desnudo como él, con un farol en una mano, un zapapico en la otra y un saco en el cuello, Pedro Lurier no tuvo más que una idea: matar a la aparición. Arrojó con violencia el arma; y en el mismo instante, no habiendo encontrado más que un espejo, arrastrado el cuerpo por su propio movimiento y doblada la cabeza con el peso del oro, se tambaleó y fué a dar de cara entre un estrépiteo de vidrio roto.

Despertándose con el ruido el muchacho, y creyendo que enfermo el tío Bertot, necesitaría el su auxilio, corrió con una vela en la mano. Mas al llegar al desconsuelo cayó sin conocimiento.

Cuando al día siguiente, por la tarde, acudió la justicia para poner en claro el misterio de la casa,

Berlot, al subir la escalera, he aquí lo que encontraron:

La puerta, que en el interior de la habitación servía de recuadro a un espejo, había sido ampliamente agujereada; por ese boquete veíase la cama, cuyas almohadas formaban una masa roja donde se encajaban dos cabezas abiertas. Por ese boquete había medio pasado también un hombre desnudo, cuya piel estaba rayada a cortaduras. Tenía un zapapico en la mano. Los pies estaban rígidos al aire, y el vientre encogido sobre el marco de madera de la puerta. Colgábase del cuello un gran saco. La arteria del cuello, desgarrada, había lanzado cinco o seis chorros de sangre hasta el papel amarillo de la pared, y a la sazón estaba alherida al pie por un largo coágulo. En el rincón más oscuro de la estancia, hallábase agachado un niño, con los ojos enormes y la cabellera azulada. No respondió a las preguntas más que con una risa espantosa.

Pedrin estaba idiota.

—Siempre resulta castigado el vicio—dijo sentenciosamente el alcalde del pueblo señalando al asesino.

Pero si Pedrin, que había subido en socorro de sus amos, hubiese podido hablar, hubiera dicho que no siempre es recompensada la virtud.



DEPORTES

España venció a Inglaterra por dos tantos a uno

A Ricardo Zamora se le fracturó un dedo

OVIEDO, 24.—Con motivo del match España-Yugoeslavia, Oviedo, desde hace dos días, está animadísimo, pues han acudido muchos aficionados de todas las capitales de España; pero especialmente de las provincias vecinas. Han venido de Santander y Gijón un gran número de aficionados, que utilizaron trenes especiales, autobuses y «autos» particulares.

Se han organizado varios actos en honor de los jugadores españoles y extranjeros, y de las personalidades que, con motivo del encuentro, han venido a ésta.

La Redacción de «El Lunes» obsequió con un almuerzo a los enviados especiales de los diarios de otras provincias; al acto asistieron el subsecretario de Obras Públicas y el ministro de Yugoslavias.

Después de haber disfrutado estos días de un excelente tiempo, el sábado por la noche empezó a caer un fuerte aguacero, que duró hasta el mediodía de hoy.

El partido

El nuevo Estadio de Buenavista, a la hora de dar comienzo el encuentro ofrece un aspecto imponente. El terreno de juego, contra lo que se esperaba, después de la lluvia caída, se encontraba en buenas condiciones, aunque muy blando.

El equipo primero en salir al «field» es el yugoeslavo, que es saludado con una enorme ovación y a los acordes de los respectivos himnos nacionales.

El portugués Da Silva alineó los equipos en la forma siguiente: España: Zamora, Ciriaco, Quincecos; Cilaurén, Gamborena, Marculeta; Lafuente, Regueiro, Lángara, Chirri y Gorostiza.

Yugoeslavia: Spasich; Zagorac, Yoric; Eng Asenigevich, Premos, Ralich; Firmanich, Mazgunovich, Vingadinovich, Guiller y Pavich.

A las cinco menos veinticinco de la tarde, los extranjeros pusieron la pelota en juego, pero pronto la pierden, recogiendo los nuestros, que avanzan, mostrándose los defensas yugoeslavos flojos.

Durante los primeros instantes el juego fué rápido, y todos los avances de España eran hechos por el ala derecha, que hasta ahora es la que se muestra más peligrosa. En los primeros ataques croatas, Quincecos se muestra flojo y tiene que ceder a «corner». Después de esto, nuestros jugadores se imponen, y Lafuente lanza un tiro que hace movilizarse al cancerbero extranjero.

Zamora se luce en un «plongeon», con motivo de una escapada yugoeslava.

El juego se ha hecho más lento. Todos los avances de los españoles se hacen por el lado derecho. Los de Yugoslavias tienen buena combinación cuando atacan; pero son lentos para chutar. Los medios españoles están haciendo una estupenda labor, destacando Cilaurén, lo que hace, que el dominio español se haga más intenso.

Llevamos veinticinco o treinta minutos de juego que son anodinos, pesadísimos. Surgiendo de pronto los pocos instantes emocionantes de este match, pues en cinco o seis minutos se marcaron los tantos de la tarde, o sean, los dos tantos españoles y el goal de Yugoslavias.

Gorostiza recoge un balón de Cilaurén, el que remata de cabeza, hacia la meta extranjera, pero su guardián la rechaza, y Lángara, que está muy bien colocado, remata, y el balón llega a las mallas, y España se apuntó el primer tanto.

Los nuestros, animados por las ovaciones, atacan en tromba, y viene el segundo goal español, al minuto del primero.

Regueiro recoge un balón de Gorostiza y tira a gol, Spasich devuelve, y Regueiro vuelve a recoger la pelota, y esta vez burla al cancerbero contrario.

A los tres minutos vino el tanto yugoeslavo, de una escapada que su extremo derecha hizo. Quincecos falla el despeje, y entonces el interior derecha extranjero pasa a su delantero centro, que sólo y ante Zamora batido, introdujo el balón en nuestra portería, con toda tranquilidad.

amistoso el Donostia y el Zaragoza, empatando a un tanto. Insausti, del Donostia, y Zorzua, del Zaragoza fueron los autores de los tantos.

Logroño, 2; Alavés, 2

LOGROÑO: En las Gaunas se celebró este partido amistoso, que dió por resultado el empate a dos.

Ibarrara fué el que hizo los dos tantos del Alavés, y Escolá y Julián hicieron los del Deportivo local.

Valencia, 5; Castellón, 0

VALENCIA: El Valencia se enfrentó, amistosamente, en su campo, con el Castellón, venciendo el primero por 5 tantos a 0.

Los ejecutores de los «goals» fueron Picolin, 3, y Capillas y Vilanova.

CICLISMO

José Sánchez salió vencedor de la prueba C. C. Mataderos

Sobre el circuito Navalcarnero-Villaviciosa-Brunete, se celebró una carrera, organizada por el C. C. Mataderos, destinada a neófitos.

Tomaron la salida 30 corredores, y se clasificaron 23. La marca fué a buen tren, y en pelotón hasta llegar a la Cuesta de las Cascabas, en que Tarancón inició el despeje, que no pudo continuar por un pinchazo.

La clasificación: 1. José Sánchez, 2 h. 28 m.; 2. Pablo Barreno, a 1-5 del anterior; 3. Bernabé Mahino, 2 horas, 28 m. 30 s.

La organización, buena.

RUGBY

El Madrid se adjudica el trofeo Chicheri batiendo a la Gimnástica por nueve-cinco

Ayer se celebró en el campo de Castilla el encuentro final del Trofeo Chicheri, entre el Madrid y la Gimnástica.

Los nueve puntos del Madrid fueron ejecutados por un ensayo de Soler, un golpe franco de Quique y un ensayo de Unceta. Los puntos de la Gimnástica, fueron los concedidos de «handicap», con arreglo a las condiciones del torneo.

El partido fué bastante duro, y de dominio alterno. Las «melees», en su mayoría, fueron para la gimnástica, así como también las «tuoches». Lo mejor de la jornada fué la buena actuación de la línea de medios y tres cuartos del Madrid, lo contrario que los vencidos que se caracterizaron por su defectuosa colocación, no aprovechando los bolines de los delanteros. Unase a esto que jugaron con 14 «equipiers» por una lesión de Picazzo.

REMO

Campeonato castellano

Ayer se disputaron las finales del campeonato castellano de remo, competición organizada por la Gimnástica Española. Acudió extraordinaria cantidad de gente al estanque del Retiro, donde se celebraron dichos campeonatos.

El femenino, que había de cubrir quinientos metros, fué ganado por el equipo A de la Gimnástica en tres minutos veinticinco segundos, integrado éste por Elsa Krausser, Matilde Lelong, Pilar Fernández e Isabel Suárez, clasificándose a continuación el equipo de la Requet, a siete segundos.

A continuación se celebraron los masculinos, en que habían quedado finalistas el Canoe y el Ministerio de Marina. Venció éste último, que invirtió 5 minutos 53 segundos 1/5 en los mil me-

tros de recorrido. Este equipo lo orlaban: De la Hoz, Mirguendo, Iraeta, A. Fernández y Jose Antonio Cato.

ATLETISMO

Las pruebas de selección para los próximos campeonatos universitarios

Ayer tuvieron lugar en los terrenos de la C. U. unas interesantes pruebas de selección con vistas a los campeonatos nacionales que se celebrarán los días 7 y 8 del próximo mes.

Resultados:

400 metros vallas.—Primer, Segurado (Comercio), 1 m. 2 s.

1.500 metros.—Primer, Ruiz 4 m. 40 segundos; segundo, Mayoral (Derecho).

Triple salto.—Primer, Jorajuria (Derecho), 12 m. 86 s.

100 metros lisos.—Primer, Sobrino (Derecho), 11 m. 03 s.

Pompas fúnebres

TELEFONOS 5111 Y 4241

4, Arenal, 4

Noticias políticas

Visita del general Queipo del Llano.—Mañana, Consejo

El ministro de la Guerra recibió solamente al jefe del Cuartel Militar del Presidente de la República, general Queipo del Llano.

En el ministerio manifestaron que, mañana, a las once de la mañana, se reunirán los ministros en Consejo ordinario.

Regreso del Sr. Casares.— Buenas impresiones de Sevilla

El ministro de la Gobernación que regresó anoche a Madrid, procedente de Sevilla, recibió a los periodistas en las primeras horas de la tarde de hoy, manifestando que había conferenciado telefónicamente con el gobernador de Sevilla, el cual le transmitió buenas impresiones sobre los trabajos de la Comisión de técnicos que redacta las bases del trabajo, con patronos y obreros, habiendo sido aprobadas dos o tres bases más.

Las noticias de provincias acusaban tranquilidad.

Sucesos

Dos robos domiciliarios

Unos ladrones, violentando la puerta del domicilio de D. Agustín Codin Ortiz, Hortaleza, 75, se han llevado alhajas y otros objetos, que su dueño valora en cinco o seis mil pesetas.

Por idéntico procedimiento, desaparecieron de la casa número 53 de la calle de Serrano, joyas que valen 2.500 pesetas.

Un incendio en Colmenar

En el pueblo de Colmenar de Oreja se inició esta mañana un incendio en una casa llena de haces de leña. Las llamas prendieron en dos casas colindantes, que quedaron destruidas. El alcalde dió cuenta telefónicamente del siniestro al gobernador civil de Madrid, el cual dispuso salieran para el citado pueblo unas secciones de bomberos.

Los libros

En estos días se ha publicado la tercera edición de los «Fundamentos de Lengua castellano o española», del doctor D. Rufino Blanco, profesor de la Escuela Superior del Magisterio y ex regente de la Normal Central de Maestros.

En este volumen, que consta de 236 páginas en 8.º, la teoría gramatical sirve de punto de concentración para multitud de ejercicios de lenguaje (lectura explicada y resumida, invención, análisis, redacción, dictado, Semántica, etc.), de gran importancia no sólo para la enseñanza de la lengua patria, sino para la educación intelectual de los alumnos.

La obra, que tiene volumen

aparte libro para el maestro, sirve para la enseñanza de la lengua en los dos últimos grados de la instrucción primaria.

El precio del ejemplar del libro para el discípulo es de 2,50 pesetas; el del maestro cuesta 3 pesetas. Los maestros nacionales y los directores de colegios pueden, sin embargo, obtener ejemplares de propaganda si hacen el encargo a la Administración de «El Universo» de Madrid, Apartado 266, enviando por giro postal dos pesetas y acompañando a la nota de encargo la faja etiqueta con que reciben este periódico.

Piden los labradores de Jaén

La Federación Provincial de Labradores de Jaén se ha dirigido al Gobierno en súplica de las siguientes pretensiones:

Que los nombramientos de prebendados de los Jurados mixtos recaigan en técnicos agrónomos o jurídicos ajenos a todo partidismo; que, ateniéndose a esta norma, se constituyan inmediatamente los Jurados definitivos para proceder a la revisión de las bases de trabajo agrícola; abolición de las fronteras establecidas para dar ocupación a los obreros; cumplimiento estricto de las disposiciones legales vigentes sobre el procedimiento para ocupar a los obreros inscritos en las Bolsas de Trabajo, rechazando la imposición arbitraria de seguir el orden alfabético; protestar por la forma en que viene efectuándose la imposición del trabajo forzoso en algunos pueblos de la provincia; prohibición inmediata de continuar las faenas de escarda en los terrenos donde el trigo o la cebada estén en caña, puesto que ello causa grandes perjuicios a la economía nacional; que no se determine el número de obreros que deben colocarse por hectárea, sino el rendimiento mínimo por cada jornal; que se intensifiquen las medidas de vigilancia y garantía durante la próxima recolección de cereales con objeto de evitar los hurtos de productos; anulación del procedimiento anormal que sigue el Juzgado municipal de Ubeda contra los propietarios, a quienes abusivamente envía obreros la Comisión municipal de Policía rural.

CARRERAS DE CABALLOS

En las carreras de caballos celebradas en el Hipódromo de la Castellana se han registrado los siguientes resultados:

Primera carrera, Premio Trujillos (civil militar, lisa, «handicap»), 2.000 pesetas; 1.800 metros. Primero, «Dedé», de Manuel Ponce de León, montado por su propietario, Segundo, «The Bath»; tercero, «Poker».

Distancias: Un cuello, tres cuerpos.

Tiempo: 2 m. 4 s.

Segunda carrera, Premio Titanic, 3.800 pesetas. 1.800 metros. Primero, «Quitamanchas», del marqués de Lorian, montado por Romera; segundo, «Otaneda», de la Yeguada Nacional.

Distancias: 2 m. 2 s. 1-5.

Distancias: Cuerpo y medio.

Tercera carrera, Premio Alcorcón (venta), 2.500 pesetas; 2.200 metros. Primero, «Mariani», del marqués de la Vega de Boecillo, montado por Leforestier; segundo, «Port Etienne»; tercero, «Toison d'Or».

Distancias: Cuerpo y medio, un cuerpo y tres cuerpos.

Tiempo: 2 m. 31 s. 1-5.

Cuarta carrera, Prueba de productos nacionales. El total del premio importa 38.000 pesetas, de las cuales corresponden al ganador 28.000. Primero, «Merate», del conde de la Cimera, montado por V. Jiménez; segundo, «Agustina de Aragón», de Valero Pueyo, montado por Chavarría; tercero, «Llodio», del marqués de Lorian, montado por Romera.

Distancia: Dos cuerpos, tres cuerpos y tres cuerpos y medio.

Tiempo: 1 m. 47 s.

Quinta carrera, Premio Cancha, «handicap», 3.800 pesetas. 1.800 metros. Primero, «Pompasa», del marqués de Lorian, montado por V. Jiménez; segundo, «Capri»; tercero, «La Cachucha».

Distancias: Cuerpo y medio, cuello, cuatro cuerpos.

Tiempo: 1 m. 47 s. 2-5.

«Los Previsores del Porvenir»

NOTA OFICIOSA

Noticias sobre acuerdos de la Asamblea social

En la Asamblea general ordinaria celebrada el 11 de los corrientes en el edificio propio de esta entidad de ahorro libre para pensiones vitalicias—Avenida del Conde de Peñalver, 22, Madrid—se aprobó, por unanimidad, la Memoria correspondiente al ejercicio de 1931, balance y estados de cuentas, con intervención e informe de la Delegación permanente del Gobierno.

Fueron reelegidos Consejeros los señores Gil Robles, Boyé Alarcón y Robles Vega, que llevaban dos años en el cargo, y para cubrir una vacante de Consejero fué elegido el diputado a Cortes (pensionista de la Asociación), D. Alonso Pérez Díaz, a propuesta del conde de Valladino, al que la Asamblea ratificó su confianza para continuar en el cargo de presidente, por cumplir ahora sus primeros tres años de actuación. Todos estos nombramientos fueron hechos por aclamación.

De interés para asociados bajas

A propuesta del Consejo, y por unanimidad, se acordó modificar las sanciones establecidas para los asociados que causan baja por retraso de pagos, en el sentido de que puedan reintegrarse en determinadas condiciones, que detallará el próximo número del «Boletín Oficial» de la Asociación, en que ha de publicarse la resolución oficial sobre este acuerdo y la Memoria aprobada por la Asamblea.

Noticias sobre el pago de pensiones

Se hace saber a los asociados pensionistas de Madrid, que el día 25 del corriente se abre, en la Oficina Central, el pago de pensiones del trimestre, funcionando este servicio, no sólo de cuatro a siete de la tarde (como en los anteriores), sino también de nueve a una de la mañana, con los turnos que se marcan en el cuadro publicado en el «Boletín» y puesto en el tablón de anuncios de Tesorería. Ya se están girando a las Pagadurías de provincias las cantidades necesarias para hacer los pagos en todas las Secciones (con la puntualidad acostumbrada), que importa en este trimestre 3.864.329 pesetas, sobre las ya repartidas desde noviembre de 1924, que suman pesetas 71.016.711, siendo la cuantía general de la pensión, en el corriente ejercicio, de 94 pesetas anuales (por cada 12 pesetas anuales ahorradas, que supone un 39 por 100 de renta para cada suscripción de 240 pesetas, y los pensionistas sexagenarios siguen cobrando 180 pesetas anuales por cada 12 pesetas anuales ahorradas, o sea un 75 por 100 de renta sobre cada suscripción de 240 pesetas pagadas en veinte años.

El capital social sigue creciendo en las condiciones que detalla el «Boletín Oficial» de la Asociación, y alcanza hoy la cifra de 145.380.000 pesetas en títulos de la Deuda nacional.—El Director general, Francisco Pérez Fernández.

La Cámara del Libro falla un concurso

La Cámara del Libro ha resuelto repartir entre los periodistas don Ernesto Jiménez Caballero, don Miguel Pérez Ferrero y don Carlos Fernández Cuenca, el premio de mil pesetas que anualmente concede a la crónica que mejor haya procurado, a juicio de aquella entidad, la exaltación de la obra impresa durante el año.

La salud pública

Según «El Siglo Médico», la mejoría de los procesos respiratorios que veníamos señalando ha tenido una leve interrupción con un pequeño brote de catarros gripales, por fortuna sin trascendencia. En las personas adultas no hay ninguna otra innovación que señalar.

En los niños va disminuyendo la escarlatina; se ha observado algún caso, no bien confirmado, de fiebre ganglionar.

Se distinguen por su aroma y concentración
De venta: MONTERA,
25 (esquina a S. Alberto)

El Consejo Ordenador de la Economía Nacional

Anoche fué facilitado a la Prensa el decreto por el cual se crea el Consejo Ordenador de la Economía Nacional.

Va el mismo precedido de un extenso preámbulo, en el que se explica la razón de la creación del Consejo y cuáles son sus funciones determinadas.

La parte dispositiva del mismo es como sigue:

«Artículo 1.º Se crea un Consejo Ordenador de la Economía Nacional.

Art. 2.º La misión de este Consejo es:

a) Determinar exactamente las condiciones actuales de producción y venta en el interior y en el exterior de los productos nacionales.

b) Precisar las posibilidades que en producción y venta en el interior y en el exterior tienen los productos nacionales.

c) Articular un plan de racionalización de la economía nacional.

Art. 3.º El Consejo Ordenador de la Economía Nacional cumplirá la misión que por este decreto se le confiere, en el plazo de mayor brevedad. Este plano lo establecerá el Gobierno, de acuerdo con el Consejo.

Art. 4.º El Consejo Ordenador de la Economía Nacional se compondrá de 15 miembros, designados por el Gobierno a propuesta del ministro de Agricultura, Industria y Comercio. Dicho Consejo quedará constituido a los diez días de haber sido oprobado este decreto. El cargo de consejero será retribuido.

Art. 5.º El Consejo Ordenador de la Economía Nacional se compondrá de un presidente, un vicepresidente, un secretario y doce vocales. El presidente será designado por el ministro de Agricultura, Industria y Comercio. Los cargos de vicepresidente y secretario serán elegidos por el Consejo.

Art. 6.º El Consejo podrá incorporar a sus trabajos todos aquellos organismos relacionados con la economía nacional y capacitados para la colaboración en la obra que al Consejo se confiere.

Art. 7.º El Consejo Ordenador de la Economía Nacional podrá presentar al ministro de Agricultura, Industria y Comercio:

a) El nombramiento de nuevos consejeros para el estudio de una materia determinada.

b) La constitución de Comisiones especiales.

c) La designación de ponencias.

d) La sustitución de consejeros.

El ministro de Agricultura, Industria y Comercio resolverá sobre las propuestas del Consejo Ordenador de la Economía Nacional, en el plazo improrrogable de ocho días.

Art. 8.º Las personas, entidades o empresas que desarrollen su actividad económica en España vendrán obligadas a suministrar al Consejo Ordenador de la Economía Nacional o a sus delegaciones directas todos los datos que se les exijan, así como mostrarles los libros y documentos indispensables para las comprobaciones a que haya lugar. Por el Consejo Ordenador de la Economía Nacional se dictarán las normas necesarias para que en estos casos no puedan divulgarse secretos industriales o comerciales. Quien deliberadamente aportase datos inexactos o silenciara circunstancias importantes de los hechos que se investigan, incurrirá en responsabilidad. Incurrirá igualmente en ella el miembro del Consejo Ordenador de la Economía Nacional que abusara con propósitos lucrativos de la posición que ocupa.

Art. 9.º Bajo la inmediata dependencia del Consejo Ordenador de la Economía Nacional, se organizarán las Oficinas, las cuales serán constituidas por dos grupos diferentes: uno de ellos por las Oficinas del propio Consejo, y los funcionarios al servicio de las Comisiones o ponencias de estudio nombradas; otro, por Oficinas independientes y encargadas de materias específicamente determinadas. Estas, de momento, pueden reducirse a las siguientes: Estadística, Ordenación de la Importación y de la Exportación, Propaganda, Nuevo plan.

Art. 10.º A los quince días de constituido el Consejo Ordenador de la Economía Nacional habrá redactado su Reglamento orgánico, que someterá a la aprobación del ministro de Agricultura, Industria y Comercio.

Art. 12.º El Gobierno dispondrá la disolución del Consejo Ordenador de la Economía Nacional en el momento que, de acuerdo con él, juzgue cumplida la misión que se le confía por este decreto.

Madrid, 22 de abril de 1932.—El ministro de Agricultura, Industria y Comercio, Marcelino Domingo.»

ción política española y de las aspiraciones de Cataluña, atacó al presidente de la Generalidad por que ha preferido ser el jefe de un partido a presidente de Cataluña. Dijo que la Liga Regionalista está dispuesta a aceptar la voluntad de Cataluña, y sus hombres a servir, pero con garantías electorales, no con las coacciones de que han sido objeto en las últimas elecciones.

LA BOLSA

En valores industriales predomina la pesadez, por la falta de negocio, y por ser mayor el volumen de valores a la venta, que el dinero que sale.

Los Ferrocarriles y la mayoría de los restantes valores industriales están ofrecidos y con escaso negocio.

La moneda extranjera repite sus precios anteriores, excepto las libras, que bajan 35 centimos y las iras 5.

La libra, en Londres, emp. a 47,81, y despues de hacerse a 47,95, termina a 47,62.

La moneda extranjera repite sus precios anteriores, excepto las libras, que bajan 35 centimos y las iras 5.

La moneda extranjera repite sus precios anteriores, excepto las libras, que bajan 35 centimos y las iras 5.

La moneda extranjera repite sus precios anteriores, excepto las libras, que bajan 35 centimos y las iras 5.

La Legión de Honor para una población

PARIS, abril 22.—El presidente Doumer ha concedido la cruz de la Legión de Honor a la ciudad de Albert, cerca de Amiens, para que la añada a su blason, en premio a su heroicidad. La población de Albert ha sido cinco veces destruida por ejércitos enemigos: en 1523, 1553, 1636, 1658 y durante la guerra mundial. El 16 de mayo próximo, en que se inauguraran la nueva casa ayuntamiento y las escuelas que se han construido, irá M. Doumer a Albert para entregar a la ciudad el honor que se la otorga.

De Toros PROVINCIAS

EN MADRID
Barrera, Bienvenida y El Estudiante

En la corrida de abono de ayer, en Madrid, se dio gabiado de donna Carmen de Federico. Resulta ron medianos, con excepción de uno, que correspondió a Barrera, y que se portó como un toro de caudera.

Vicente Barrera estuvo superior toreando y matando. Fue el héroe de la jornada.

Bienvenida no gustó, ni se esforzó mucho en agrandar. Cumplió en sus dos toros, teniendo solo en algunos momentos detalles de torero.

El Estudiante, valiente, derrochó valor y a ratos estuvo afortunado. Matando, bien. Es un torero que nunca aburre.

EN BARCELONA

En Barcelona se lidiaron cuatro de Pérez Labrero y dos de Gabriel González.

Marcelo Landá luchó con el peor lote; aun así, se adornó y fue muy aplaudido.

Domingo Ortega estuvo superior, concediéndose una oreja.

Jaime Novas, superiorísimo en un toro, concediéndose las orejas y el rabo. En otro, mediano.

Extranjero

El naufragio del «Ullmend»

LONDRES, 25.—Se tiene la creencia de que los doce tripulantes del vapor español «Ullmend», han perecido. Los dos supervivientes son el maquinista, Trajano Pérez, y el marino Guzmán Gómez, quienes que el capitán, D. Luis Oleta, hizo virar el barco hacia la costa, para capear el temporal, lanzando al mar una canoa con cuatro hombres, llevando la documentación del barco. La canoa iba remolcada por el vapor, pero se rompió el cable. El barco pidió auxilio, incidiendo prendiendo fuego a las redes.

«Record» de natación

REIMS, 25.—El nadador Tavies ha batido el «record» de los 200 metros de estilo libre, en 2 minutos, 12 segundos y un quinto.

Continúan los conflictos sociales

PISTOLEROS QUE HUYEN CON EL SALARIO DE LOS OBREROS.—COACCIONES.—HUELGA RESUELTAS Y DECLARADAS

En Sevilla, el sábado mientras en la fábrica de vidrio «La Unidad» se pagaban a los obreros los jornales de la semana, cinco pastoseros irrumpieron en el local, intimidaron a personas y mataron con 7.200 pesetas. El encargado del pago era D. Manuel Bernado Carvajal, que es concejal monárquico del Ayuntamiento cerca de los pastoseros, con un intento de defenderse; pero le apuntaron a boca de jarros de los ladrones, mientras los otros tres se apoderaban del dinero. Un automóvil que les esperaba a la puerta les puso en salvo.

La Policía y la Guardia civil siguen la pista de los pistoleros.

Además, en el horno de Dal Sidoró hubo otro atracó a mano armada, llevándose los criminales 9.000 pesetas. No contentos con esto, penetraron en una confitería contigua al horno y robaron 300 pesetas más.

Se ha evitado la huelga que habían declarado los obreros en Cartagena en solidaridad con los que iban a ser despedidos de la Constructora Naval. La habrían parado el trabajo todos el sábado; pero por la noche se recibieron noticias telefónicas del ministro de Marina, diciendo que no habría despido por haberse encontrado la fórmula para evitarla, y acordaron entrar al trabajo, hoy lunes. En Cartagena reina entusiasmo ante la solución.

En Gijón se presenta un conflicto análogo al que había en Cartagena, aunque no de tantas proporciones, por el despido de obreros en la Junta de Obras del Puerto. Hácense gestiones para que no se lleve a cabo, siendo difícil la solución, porque obedece a falta de fondos para los jornales.

En Almería, los trabajadores

que hacen la carretera del pueblo de Fernán Pérez han declarado la huelga.

En Huelva, los Sindicatos agrícolas han acordado continuar por tiempo indefinido la huelga de campesinos, siendo muy intenso el malestar en Aracena, Zurte, Higuera y Villafranca de Alcor, coaccionando los huelguistas a los que trabajan y temiendo que interviniera la Guardia civil.

En Coruña, el gobernador civil ha declarado ilegal la huelga que los campesinos de Los Perrocinos han declarado, por falta de trabajo, ha causado el local del Sindicato y ha ordenado que sea detenido el Comité ejecutivo de la huelga.

En Zaragoza, los conductores de automóviles de alquiler han ido al paro, a fin de lograr la modificación de las tarifas.

La huelga alcanza al setenta por ciento de los matriculados.

En la ciudad de Avila hay más de ochocientos obreros sin trabajo, tratándose por las fuerzas vivas de la población de resolver el problema.

En Ferrol, para celebrar la feliz botadura del crucero «Baleares», la Constructora Naval ha donado cinco mil pesetas para el fondo de los obreros parados.

En Bilbao, las entidades obreras acordaron subir los jornales en las obras que se llevaban a cabo en la estación del ferrocarril del Norte, por cuya razón el contratista se ha visto obligado a suspenderlas. Esto aumenta el número de los sin trabajo en dicha ciudad, donde ya había 5.000 obreros parados, vecinos del término municipal.

El Ayuntamiento reparte 34.000 comidas quincenales, y a oja, gratuitamente, a quinientas personas que carecen de medicos, a causa del paro.

y don Ricardo Cortes, con asistencia de 600 comensales.

El señor Calderón anunció que la minoría, apoyada por los señores Lerroux, Maurá y Ossorio y Gallardo, apoyará la situación económica del otro cuando se discuta la ley especial. Combatió el Estatuto catalán, diciendo que los ciudadanos catalanes estarían unidos contra Maza y sus recuates.

Se frustra un intento de asalto al Ayuntamiento de Málaga

MÁLAGA, 25.—Concedidas las autoridades de que los obreros sin trabajo se proponían asaltar el Ayuntamiento, adoptaron las debidas precauciones.

Durante la mañana se situaron frente al Palacio Municipal grupos nutridos de obreros, algunos de los cuales lanzaron piedras contra la fachada.

La fuerza pública dió cargas, corriéndose los grupos hacia la marina, donde se dió una carga energética.

Los grupos recorrieron la calle de Larios, rompiendo algunos escaparates.

MÁLAGA, 25.—Concedidas las autoridades de que los obreros sin trabajo se proponían asaltar el Ayuntamiento, adoptaron las debidas precauciones.

Durante la mañana se situaron frente al Palacio Municipal grupos nutridos de obreros, algunos de los cuales lanzaron piedras contra la fachada.

La fuerza pública dió cargas, corriéndose los grupos hacia la marina, donde se dió una carga energética.

Los grupos recorrieron la calle de Larios, rompiendo algunos escaparates.

Espectáculos

CARTELERIA TEATRAL

ESPAÑOL.—(Margarita Xirgu.) 6,30, La duquesa de Benavente. 10,30, La corona.

COMEDIA.—6,30 y 10,30, La oca.

FONTALBA.—(Carmen Díaz) 6,30 y 10,30, La de los claveles dobles.

VICTORIA.—(Aurora Redondo - Valeriano León.) 6,45 y 10,45, ¡La mató porque era mía!

LARA.—6,45 y 10,30, El rincón.

MARIA ISABEL.—6,30 y 10,30, Por sus pasos contados.

CALDERON.—(Compañía lírica titular.) 6,30 Baturra de temple. 10,30, Luisa Fernanda.

MUNOZ SECA.—(Compañía Lanny Brená.) 6,45 y 10,45, La señorita mamá.

COMICO.—6,30, Esta noche o nunca. 10,30, ¡Qué encanto de mujer!

ZARZUELA.—(Compañía Apo.) 6,30 y 10,30, Carita de empuera.

ESLAVA.—6,30 y 10,30, Berlín.

IDEAL.—6,30 y 10,30, Los pajaritos.

PAVON.—(Celia Gámez.) 6,30, La bomba y Campanas a vuelo. 10,30, Las Leandras.

MARAVILLAS.—6,30 y 10,30, ¡Cómo están las mujeres!

MARTIN.—6,45, Arriba y abajo y Los faroles. 10,30, Arriba y abajo y Las niñas de Peligros.

ROMEA.—6,30 y 10,45, ¿Qué pasa en Cádiz?

FUENCARRAL.—A las 6,30 y 10,30, Exitto de Lolita Astolfi, Elva Roy, Pepita Lláser y María Teresa Klein.

CIRCO PRICE.—6,30 y 10,30, grandes funciones de circo.

FRONTON ALALAI. (Alfonso XI. Teléfono 16806.)—A las 4 tarde (extraordinario): Primero (a remonte), Ostolaza y Salaverria I contra Lasa e Iturain. Segundo (a remonte), Mugeta y Echániz (J.) contra Ercivi y Errezabal.

CARTELERIA CINEMATOGRAFICA

BARCELONA.—6,30 y 10,30, Bran trece (film de intriga, en español).

ALKAZAR.—(Cine sonoro.) A las 8, La incorregible. 5, 7 y 10,30, Milicia de paz.

FIGARO.—A las 6,30 y 10,30, El carnet amarillo.

RIALTO.—6,30 y 10,30, El camello negro y Ballets russes Koomarova.

PALACIO DE LA MUSICA.—La araña. 6,30 y 10,30, Pagada.

AVENIDA.—6,30 y 10,30, Niébla.

CINEMA GOYA.—6,30 y 10,30, El zepelin perdido.

CALLAO.—6,30 y 10,30, Honorarás a tu madre.

SAN MIGUEL.—6,30 y 10,30, El rey del betún.

CINE DE LA OPERA.—6,30 y 10,30, Entre sábado y domingo.

CINE DE LA PRENSA.—6,30 y 10,30, S. M. el Amor.

CINE GENOVA.—6,30 y 10,30, Fatalidad.

CINEMA ARGUELLES.—6,30 y 10,30, Prim.

CINEMA CHUECA.—6,30 y 10,30, ¡Danzad, locos; danzad!

SINDICATO DE PUBLICIDAD Barbieri. S.—Teléfono 15.888 MADRID

Una visita del Nuncio Papal al ministro de Justicia

La prensa se refirió el sábado a una visita que hizo el Nuncio de Su Santidad, monseñor Tedeschini, al ministro de Justicia, señor Albornoz.

Sabemos de fuente autorizada y directa que el representante de la Santa Sede hizo al ministro una visita meramente protocolaria, y así lo manifestó a los periodistas que se le acercaron al salir del despacho del señor Albornoz, no cambiando otras palabras con los reporters que las de amabilidad y cortesía social, tan características de la conversación de monseñor Tedeschini.

Las fiestas nacionales en la Marina

En la «Gaceta de Madrid» de hoy se dispone por orden circular del ministerio de Marina, que en lo sucesivo se considerarán en la Marina como fiestas nacionales, los días 11 de febrero, 14 de abril y 12 de octubre. En los dos primeros correspondará engalanado general, con todas las banderas y salvas de 21 cañonazos a la salida y puesta del sol y al mediodía; el último, sólo se celebrará en aguas españolas o de las Repúblicas hispanoamericanas, limitándose el engalanado al de topes y salvas de 15 cañonazos solamente, en las mismas horas que las otras dos fiestas.

Con independencia de lo anterior, se considerará como días inhábiles o feriados los días 1 de enero, 1 de mayo y 25 de diciembre.

En Barcelona se celebra una manifestación pro Estatuto

BARCELONA, 25.—Ayer se celebró la anunciada manifestación pro Estatuto, que fué presenciada desde la Generalidad por su presidente, señor Maciá, y varios consejeros.

Asistieron, según cálculos, 50.000 personas, desfilando con perfecto orden.

En ella no lograron la representación colectiva del partido radical ni ed la Lliga.

Terminada la manifestación se verificó, con asistencia de cuatro mil personas, el banquete a don Luis Companys.

El señor Maciá trató de retirarse por haber recibido la noticia del fallecimiento de una hermana profesora de las Concepcionistas, noticia que no se confirmó, pero sí que se encuentra bastante enferma.

Un mitin regionalista

BARCELONA, 25.—En el teatro del Bosque se celebró un mitin de afirmación regionalista. Se calculan en ocho mil las personas que han asistido. Presidió el señor Abadal. Intervinieron varios oradores, entre ellos el diputado constituyente don Pedro Rahola, el cual dió lectura a una cuartilla del señor Cambó recordando la actuación de la Liga Regionalista durante treinta años y aconsejando al pueblo catalán siga a esta organización política en el camino emprendido en defensa de las aspiraciones catalanas.

El último orador fué el ex ministro señor Ventosa, quien después de hacer un bosquejo de la situa-

El despido de obreros origina incidentes en Burgos, heridos y contusos

BURGOS, 25.—Con motivo del despido de más de setecientos obreros, realizado el sábado pasado, a causa de la crisis de trabajo que existe en esta capital, esta mañana se celebró una manifestación de obreros parados que, con grandes cartelones en los que se leía «tenemos hambre», recorrieron las principales calles de la ciudad, promoviendo gran alarma y obligando al cierre de los comercios.

A mediodía los manifestantes llegaron al Gobierno civil, recibiendo el gobernador a unos comisionados, que le expusieron la situación en que se encuentran, protestando que el Gobierno no arbitre obras para que no perezcan de hambre.

El gobernador les contestó que el problema del paro no alcanzaba sólo a España, sino que era mundial y les prometió ver el medio de resolver su situación.

Los comisionados dieron cuenta a los manifestantes del resultado de sus gestiones, y éstos prorumpieron en gritos de protesta, silbidos y mueras.

El teniente de la Guardia de seguridad arrebató el cartel de los manifestantes y en ese momento se produjo extraordinaria alarma, con pedrea de comercios y rotura de lunas.

Los guardias se vieron precisados a cargar para disolver a los revoltosos, resultando un guardia herido y varios manifestantes contusos.

A la una de la tarde se había restablecido la tranquilidad, pero entre los obreros reina gran excitación, habiéndose adoptado medidas para prevenir cualquier desmán de los extremistas, que al parecer se han mezclado entre los obreros, para perturbar.

La mayor parte del comercio de las calles céntricas ha cerrado por temor a agresiones.

Accidentado mitin en Palma de Mallorca. Dos heridos.

PALMA DE MALLORCA, 25.—Se celebró en forma accidentadísima el anunciado mitin de derechas, por intervenir durante el mismo elementos comunistas. Cuatro comunistas fueron detenidos.

Terminado el mitin los comunistas organizaron una manifestación con bandera roja, intentando asaltar el local de la Unión de la

decechas, siendo repelidos por los socios del mismo. Hubo dos heridos.

Los extremistas anunciaron la declaración de huelga, pero después desistieron. La policía echó a los socios del centro derechista, con resultado negativo. A pesar de ello fué clausurado el local.

Las autoridades, más tarde, interbaron a los tres comunistas, devolviéndoles la bandera que les arrebatara la policía. Esta medida fué la que les hizo desistir del paro.

La esposa del gobernador de Las Palmas, lesionada

LAS PALMAS, 25.—Al salir del cine el gobernador, acompañado de su esposa, ésta tuvo la desgracia de resbalar, fracturándose el brazo.

Huelga de taxis.

ZARAGOZA, 25.—Declararon la huelga los obreros de taxis, en vista de no ser sus peticiones atendidas por los patronos.

Los heridos en los sucesos de Valencia.

VALENCIA, 25.—En la manifestación de ayer contra el periódico «El Pueblo», fueron heridos José María Monróa, de treinta y cuatro años, con numerosas contusiones, además de resultar herida de pedrada; Francisco Rivas, mecánico; Enrique Mora, labrador; éste de un golpe superficial en el frente; y Constantino Segura, bronca, también herido de un balazo en un pie.

Conferencia de Peman en Bilbao. Un incidente.

BILBAO, 25.—En el frontón Euzkalduna dió su anunciada conferencia don José María Peman, desarrollando el tema «Dios, Patria». Estuvo elocuentísimo en el estudio de problema del campo andaluz. Fue ovacionado. Más tarde se le obsequió con un banquete. A la salida, un obrero radical-socialista dirigió insultos a las señoras, a los que replicaron varios jóvenes, disparando entonces el obrero su pistola. Hubo, por ello, gran alarma.

El autor del disparo fué apaleado, resultando con lesiones.

Banquete en honor de dos diputados

PALENCIA, 25.—Se celebró el banquete en honor de los diputados agrarios don Abilio Calderón